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RÜCKBLICK AUF DIE 
GEMEINDERATSITZUNG VOM 30. JANUAR 2024 

 

 
1. Einstimmig genehmigt wurden: 
 
• Wintrange: Punktuelle Abänderungen des Teilbebauungsplanes „Dentzescheck“ 

 
Den Anweisungen des Innenministeriums wurde Rechnung getragen, die materiellen Fehler wurden 
verbessert. 

 
• Elvange: Renovierung der Buvette „Hannert de Gaarden“; 
 

Die Fraktion „Besser Zesummen“ unterstützt das Projekt, ist jedoch der Meinung, dass das Budget zu 
gering ist. Schöffe Tom Weber betont, dass das Budget strikt eingehalten werden wird. 

 

 
©GEMENG SCHENGEN 

• Remerschen: Schaffung von ökologischen Stellplätzen; 
 
Die Fraktion „Besser Zesummen“ befürwortet die Schaffung von Parkmöglichkeiten und reicht noch einige 
Verbesserungsvorschläge ein, die dankend angenommen werden. Unter anderem ist die Breite der 
Parkplätze mit 2,5 Metern, doch sehr eng geplant. 
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• Wellenstein: Umgestaltungsprojekt des Spielplatzes hinter der Kirche, um den allgemeinen 

Sicherheitsbestimmungen und -normen zu entsprechen; 
 
Die Fraktion „Besser Zesummen“ wundert sich sehr, dass dieser Spielplatz sehr verwahrlost ist und stellt 
die allgemeine Frage über die Sicherheit der Spielplätze in der Gemeinde. Laut Schöffenrat entsprechen 
alle Spielplätze den Normen (außer diesem) und werden regelmäßig von den Gemeindediensten 
inspiziert. Luxcontrol ist für die jährliche Sicherheitsprüfung zuständig. 
 
„Besser Zesummen“ bittet um Zustellung des letzten Konformitätsberichts (2023) von Luxcontrol. 

 
• Burmerange: Erneuerung der technischen Installationen im „Centre Maus Ketti“ 
 

Die Fraktion „Besser Zesummen“ wundert sich, dass das Anschaffen von technischem Material und 
verschiedenen Arbeiten heute zur Abstimmung steht, wobei bereits am letzten Wochenende davon Teile 
im Einsatz waren. Auch hier stellt sich die Frage, ob das Budget ausreichen wird. 

 
• Service Communication: Zeitlich begrenzte Entsendung eines Mitarbeiters der Gemeinde, um 

der Gemeinde Dippach bei der Organisation der Nationalwahlen 2023 auszuhelfen; 
 
Die Fraktion „Besser Zesummen“ ist erstaunt, dass Ende Januar 2024 eine Konvention zum Votum steht, 
welche eine Entsendung für den Zeitraum von August bis Oktober 2023 betrifft. Eine genaue Erklärung zu 
diesem zeitlichen Verzug konnte (oder wollte) der Schöffenrat nicht geben. 
 

• Service des Eaux: Schaffung von zwei Posten (Unbefristet, 40 Stunden pro Woche) 
 

Die Fraktion „Besser Zesummen“ versteht, dass der Betrieb der neuen Wasseraufbereitungsanlage 
Mitarbeiter mit spezifischen Kenntnissen braucht. Bemängelt wird, dass noch immer eine mehrjährige 
Stellenplanung fehlt. Die Personalkosten werden normalerweise teilweise vom Syndikat SESE an die 
Gemeinde zurückerstattet. 

 
• BIRK a.s.b.l.: Konvention für das Jahr 2024 

 
Die Fraktion „Besser Zesummen“ versteht nicht, warum diese Konvention nicht spätestens auf der 
Tagesordnung der Sitzung vom 28.Dezember 2023 stand. De facto läuft die Konvention seit dem 1. Januar 
2024. 
 

• Beratende kommunale Kommissionen: Vorschläge von „Besser Zesummen“ und „Är Ekipp“ zur 
Nominierung der Mitglieder wurden mehrheitlich votiert; 

 
Die Fraktion „Besser Zesummen“ hatte im Sommer 2023 in einer Resolution angeregt, ein „Kick-Off-Event“ 
mit allen Kommissionen und deren Mitglieder zu organisieren. Diese Resolution wurde von „Är Ekipp“ 
mitgetragen und es ist zu hoffen, dass der Schöffenrat in Kürze ein Meeting einberuft. 

 
• Bech-Kleinmacher, Maison Sünnen: Verlängerung (um 6 Monate) der Konvention mit dem 

Roten Kreuz zur Beherbergung von Flüchtlingen aus der Ukraine; 
 

Die Fraktion „Besser Zesummen“ stimmt dieser Verlängerung zu. 
 
• Elvange: Ankauf eines Grundstücks in der „rue du Bois“; 
 

Die Fraktion „Besser Zesummen“ unterstützt diesen Ankauf, welcher laut Schöffenrat mittelfristig auf 
zusätzlichen bezahlbaren Wohnraum hinauslaufen soll. 
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• Schwebsange, Bicherthéik: Konvention mit dem Netzwerk der luxemburgischen Bibliotheken 
„bibnet.lu“ 

 
Die Fraktion „Besser Zesummen“ befürwortet diese Kooperation, welche der interessierten Bevölkerung 
mittelfristig einen Mehrwert bringen wird.  
 
Laut Aussage des Bürgermeisters sei diese Konvention ein Vorläufer, um eine staatliche Anerkennung als 
öffentliche Bibliothek - und damit finanzielle Zuwendungen - zu erlangen.  
 
Es ist jedoch zu bedauern, dass dem Gemeinderat bis dato weder ein konkretes Konzept, noch ein 
mehrjähriger Finanzierungsplan, noch ein Konventionsprojekt mit dem Kulturministerium vorliegen. 

 
2. Mehrheitlich abgelehnt wurde folgender Vorschlag von „Besser 

Zesummen“:  
 
• Beratende kommunale Kommissionen: Aufforderung an die beratenden Kommissionen, um 

dem Gemeinderat eine(n) jeweilige(n) Präsidenten/in vorzuschlagen; 
 

Die Fraktion „Besser Zesummen“ bedauert sehr, dass dieser partizipative Vorschlag von der Fraktion „Är 
Ekipp“ und vom Schöffenrat abgelehnt wurde. 

 
 
3. Bei der Enthaltung von „Besser Zesummen“ wurden genehmigt: 
 
• Beratende kommunale Kommissionen: Ernennung der Präsident(inn)en 
 

Die Fraktion „Besser Zesummen“ bedauert diese Vorgehensweise, die nicht im Einklang mit unseren 
Werten von Bürgerbeteiligung und dem Bottom-Up-Ansatz steht. 

 
 
4. Gegen die Stimmen von „Besser Zesummen“ wurden genehmigt: 
 
• Definitive Abrechnungen von Arbeiten:  
 

Die Fraktion „Besser Zesummen“ bemängelt erneut die systematische Überschreitung von 
Kostenvoranschlägen. Diese sind wohl zum Teil auf die allgemeine Preisentwicklung zurückzuführen. 
Jedoch gibt es in Sachen „Projekt Management“ und Kostenüberwachung seitens der Gemeinde noch 
viel Luft nach oben. 

 
5. Schriftliche Fragen der Fraktion „Besser Zesummen“ an den Schöffenrat 
 
• Liste von anstehenden Gerichtsverfahren und anderen Rechtsbeistandskosten 
 

Die Fraktion „Besser Zesummen“ hatte im Vorfeld der Sitzung eine diesbezügliche Liste angefragt. Der 
Schöffenrat informiert, dass laut dem externen Datenschutzbeauftragten der Gemeinde Schengen diese 
Informationen nicht an den Gemeinderat weitergegeben werden dürfen. Diese Aussage wird so zur 
Kenntnis genommen. 

 
• Sicherheit der informatischen Systeme 
 

Der Schöffenrat informiert, dass die informatischen Systeme der Gemeinde bestens gegen 
Hackerattacken und andere Risiken abgesichert sind. Diese Aussage wird so zur Kenntnis genommen. 
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6. Mündliche Fragen der Fraktion „Besser Zesummen“ 
 

Frage / Projekt Stellungnahme Schöffenrat (30.1.24) 
E-Reider: Nutzungsdaten 
(5.12.23) 

Die zuständige Firma kann keine Informationen zu 
den Nutzungsdaten liefern. 

Brasserie „Um Hafen“ 
(5.12.23)  

Die Renovierungs- und Umbauarbeiten hätten 
begonnen und seien für den Saisonstart fertig.  

Intelligente Verkehrsampel in Elvange 
(30.1.24) 

Wird vom Schöffenrat zur Kenntnis genommen. 
 

 
 

7. Weiterverfolgung von Fragen und Projekten 
 
Die Fraktion „Besser Zesummen“ hält eine Liste zur Weiterverfolgung von Fragen und Projekten: 
 

Frage / Projekt Stellungnahme Schöffenrat (30.1.2024) 
Bech-Maacher: Bamléierpad 
(6.7.2023) 

Die Arbeiten beginnen im Februar / März mit der 
Installation von Bienenhotels und 11 Holzpfosten. 

Live-Stream Gemeinderatssitzungen 
(6.7.23) 
 

Definitive Kostenvoranschläge werden 
voraussichtlich In der nächsten Sitzung vorgestellt. 

Elvange: Sicherheit Schulstraße 
(17.10.23) 

Die Anrainer werden im Februar zu einer 
Versammlung eingeladen. 

Schülertransport, Sicherheit 
(14.11.23) 
 

Der Schöffenrat ist erstaunt von der Fraktion „Besser 
Zesummen“ zu erfahren, dass die Präsenz von 
Busbegleitern seitens der beauftragten Firma 
möglicherweis nicht systematisch gewährleistet ist 
und wird nachfragen. 

Strasse/Platz Ben Homan 
(14.11.23) 

Diesbezügliche Gespräche mit der Familie seien 
am Laufen. 

Allocation de vie chère, Kommunale 
Beteiligung 
(14.11.23) 

Die Schöffenräte der Süd-Ost Gemeinden haben 
beschlossen, den kommunalen Anteil bei 40% zu 
belassen und nicht, wie von „Besser Zesummen“ 
gefordert, auf 60% zu erhöhen. Gute Nachricht: 
Lenningen wird sie von 30% auf 40% erhöhen. 

Elvange, Bounebierg, Partizipativer und 
naturnaher Spielplatz 
(14.11.23) 

Ein Gespräch mit dem Pfarrer zur Bereitstellung 
einer Fläche ist in Vorbereitung. 

N10: Verkehrssicherheit, Fußgängerübergänge 
(5.12.23) 

Am 28. Februar hat der Schöffenrat eine 
Versammlung mit der Strassenbauverwaltung. 

Kaputte elektronische 
Geschwindigkeitsanzeigen 
(5.12.23) 

Neue Akkus sind für Burmerange und Wellenstein 
bestellt. 

Elvange, Sporthalle: maschinelle Reinigung des 
Fußbodens 
(5.12.23) 

Ist umgesetzt. 

Liste des Immobilienbesitzes der Gemeinde 
(13.12.23) 

Ist in Ausarbeitung. 

Inventar sonstigen Eigentums der Gemeinde 
(Schiffe, Maschinen, Material, Werkzeug ... ) 
(13.12.23) 

Wird beim Umzug in das neue Gebäude in 
Schwebsange erstellt. 

Verkehrsberuhigung, Berliner Kissen 
(30.1.24) 

Wurden in Burmerange installiert, vorgesehen in 
Elvange und Remerschen. 
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8. Informationen des Schöffenrats 
 
• Das Budget 2024 wurde vom Innenministerium genehmigt. 
 
9. Nicht angesprochen wurde ...  
 
Mit großem Bedauern stellt die Fraktion fest, dass wesentliche, teure und zukunftsweisende Projekte in 
der Sitzung vom 30.1.24 seitens des Schöffenrats nicht angesprochen wurden und scheinbar zu Tabu-
Themen geworden sind. 
 
So die öffentliche Ausschreibung vom 1. Februar 2024 betreffend die Architektenmission für den Bau 
einer Sporthalle auf dem vom Schöffenrat geplanten Campus Baggerweier in Remerschen. 
 

 
 

BEI „BESSER ZESUMMEN“ MITMACHEN 
 

Wir werden in den kommenden Jahren versuchen, die Themen und Vorschläge aus unserem Wahlprogramm 
weiterzutreiben und umzusetzen. Im Sinne einer breiten Bürgerbeteiligung können Interessent(inn)en sich 
gerne bei uns melden, um in unseren internen Arbeitsgruppen mitzuarbeiten. 
 
Vielleicht wollen Sie aber auch einfach nur regelmäßig Informationen über das politische Leben der Gemeinde 
Schengen erhalten? In allen Fällen gilt: schicken Sie einfach eine E-Mail an  besser.zesummen@gmail.com  oder 
melden Sie sich bei einem unserer Gemeinderäte.  


